
近年来袁 定安县将建设宜居
之城提上日程袁 加快县城建设与
改造袁提升城市品味遥

规划方面袁 定安实施县城北
拓尧南扩尧西联尧东进曰交通方面袁
改造高速公路仙沟出口袁 改善交
通枢纽功能袁 建设东线高速最美
出口曰建设美丽河岸袁实施潭榄河
水系综合整治和开发工程曰 推进
旧城改造袁 结合保障房和道路建
设袁 出台政策福利支持企业参与

开发建设曰完善城市功能袁建设完
善塔岭新区公共交通尧文化娱乐尧
生活服务等设施遥

区位尧 功能尧 房价尧 基础设
施要要要要要定安的宜居环境正在不
断完善遥记者了解到袁下一步定安
将深度融入海口组团打造宜居后
花园袁追求和谐幸福指数袁打造生态
宜居的城郊经济袁大建绿道尧大量种
树尧加大公园化力度遥 一座花园式
的宜居城市袁正向我们款款走来遥

关键词 愿景

打造“海口后花园”
宜居城市款款走来

今年 10月 25日袁 对于生活
在海口秀英区东山镇马坡村的百
姓而言袁注定是一个难忘的日子遥
全长 1.645公里尧计划总投资 4.6
亿元的定海大桥正式开建袁 两年
后袁 人们往返一江之隔的定安县
仅需几分钟遥不仅如此袁定海大桥
建成通车后袁 将方便海口与定安
10个乡镇约 30多万群众出行遥
对此袁 定安县委书记陈军认

为袁 定海大桥的建设对开发利用
南渡江西岸的土地资源袁 改善该
地区的投资环境袁繁荣城乡经济袁
搞活商品流通袁 提高当地人民群
众的生活水平将起到重要的促进
作用袁 同时也将加快定安融入省
会经济圈袁 为做大做强省会经济
圈起到积极推进作用遥

定海大桥的建设袁 进一步拉
近了定安与海口的距离袁 而这只
是两地间便捷交通网络的缩影遥
东线尧中线高速穿越境内袁紧邻海
口环城路袁高速路网密集袁如果以
定安为原点出发袁 到海口市中心
30分钟袁美兰机场 20分钟袁距离
琼海博鳌仅一个小时车程袁 便捷
的交通让毗邻海口的定安独占先

机遥
野我挑了很多地方袁最后还是

选了定安袁因为这离海口近袁又在
东线高速边上袁运输十分方便遥 冶
广州顶津食品有限公司海南分公
司厂长吴光荣说遥 在定安塔岭工
业园区袁凭借着良好的区位优势袁
这里吸引了众多企业落户遥 记者
在园区内看到袁野熊猫炼乳冶尧野康
师傅冶等工厂招牌闪现遥

如何进一步放大交通区位优
势钥陈军建议袁将定海大桥海口段
延伸线与绕城高速尧 海屯高速连
接起来袁解决定安尧海口两岸周边
人民群众多年来的交通难题袁开
发周边沿线土地资源曰 将母瑞
山要要要琼海旅游公路建设纳入省
野十二五冶规划袁争取早日动工袁提
高母瑞山旅游的交通通达性曰加
快推进文临快速干道建设袁 实现
与西线高速公路尧海屯高速公路尧
东线高速公路尧 海文高速公路相
连袁促进区域经济一体化发展曰开
通海口要要要定城城市公交袁 将定
安与海口紧密相连袁放大野同城效
应冶袁为定安可持续发展提供便利
的硬件设施遥

关键词 区位

毗邻省会城市海口
两地仅半小时车程

今年 35岁的陈斌是一名工
程设计师袁往返海口和定安已成
为工作生活中的一部分遥在广州
呆过 5年的他坦言袁海口和定安
如同一个大城市的两个区袁就好
比广州的天河区与番禺区遥距离
对于陈斌来说并不是阻碍袁生活
在定安袁工作在海口袁享受的是
小县城的舒适和大城市的便捷遥

融入海口半小时经济圈袁是
定安谋求发展的关键遥 几年前袁
定安就提出了这样的发展理念院
海口是定安和周边市县发展的
依托和重要动力袁定安等周边市

县是海口中心功能的完善和补
充遥经济上互惠尧产业结构互补尧
基础设施上协调是实现区域经
济双赢发展的保障遥

近年来袁定安县党委尧政府
围绕野一城三地冶战略实现大规
划大发展袁主动融入琼北经济圈
和大海口都市圈袁把定城打造成
宜居宜商生态卫星城遥在半小时
经济圈内袁近距离享受省会城市
的功能遥

医疗方面袁 海南省人民医
院尧海口市人民医院尧海南医学
院附属医院等三甲医院就在半

个小时生活圈内遥 教育方面袁海
南中学尧海南省华侨中学尧海南
师范大学附属中学尧 琼山中学尧
海口市实验中学尧海口市第九小
学尧二十五小等省市重点中小学
也在半小时生活圈内遥 此外袁省
工业学校原来在五指山办学袁现
已决定主体迁往定安遥该校有关
负责人表示袁定安离海口只有半
小时的车程袁能更好地承接海口
生源袁让更多学生享受海口优质
教育资源遥

而一些在海口工作的人也
更愿意来到定安居住生活遥每逢
周末袁定安县城的餐饮休闲娱乐
场所和酒店宾馆几乎都是客满袁
而门前停着的大都是 野琼 A冶打
头的小车遥在海口工作的符先生
告诉记者袁他和朋友周末都喜欢
到定安玩袁周五下班后开车直奔
定安县城袁半小时就能远离都市
嘈杂袁享受慢调从容的状态遥
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融入半小时经济圈
坐享海口优质资源
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离省会海口仅半小时车程袁既享受大都市的诸多优质资源袁又拥有小城的静谧与闲适袁定安得
天独厚地理位置袁注定是座宜居之城

宜居定安 独揽便捷安静的海口后花园
姻 李灏 胡晓亮

安居才能乐业遥 近年来袁定
安房地产业如雨后春笋般迅速
发展袁为生活在这里的人们提供
优良的居住环境袁奠定了宜居定
安的基础遥

进入 10月后的定安袁 不少
小区挂上了欢迎业主回家的温
馨提示遥 不久前袁63岁的朱文彪
带着妻子从甘肃兰州来到定安
御景鸿窑世纪雅居开始了他们的
晚年生活遥 野这里空气新鲜袁气候
宜人很适宜居住遥冶去年袁退休后
的朱文彪头一次来海南定安旅
游袁 就被这里的环境吸引了袁回
家后便决定在定安买房安度晚
年遥走访中袁记者发现袁在定安购
房的群体多来自岛外袁之所以选
择定安袁 除了优越的人居环境袁
商品住房价格不到海口的一半
更为吸引人遥

野住在定安其实就是住在海
口袁买定安的房子就是买海口的
房子袁而定安的房价只是海口房
价的一半不到遥 冶御景鸿窑世纪雅
居客户经理赵永告诉记者袁无论
是区位还是功能优势袁与海口同
城发展的趋势不会改变遥

相比北上广等大中城市袁海
口与定安也就是一环和二尧三环
的关系袁但与海口近 8000元/平
方米的商品住房销售均价相比袁
定安楼盘均价多在 4000 元/平
方米遥 也就是说袁花不到海口一
半的钱袁便可享受省会城市的全
配套遥 不仅如此袁定安商品住房
的性价比优势还体现在袁与东线
的琼海尧文昌相比袁低 1000元至
3000元袁比西线的澄迈相比袁低
1000元至 2000元遥

谈及定安房地产袁赵永深有

感触遥 4年前袁赵永和他的团队
初到定安袁这里的房地产发展还
比较滞后袁但很快投资者找准了
市场开拓目标袁养生尧旅游等概
念迅速植入项目开发袁并取得了
预期的效果遥

如今越来越多的人来定安
购房安居袁当带动了当地房地产
市场的发展遥据了解袁近三年来袁
定安突出生态尧康体尧湖居尧江居
等休闲元素袁先后引进 30家房地产
企业 36个项目袁 总投资额 5亿元袁
建筑面积达 30万平方米袁尤其是在
建中的昌茂中润温泉水城尧御景
鸿窑世纪雅居尧宝安花园尧长信窑
半岛美庐等房地产项目袁更加体
现休闲地产特色袁成为海南楼市
的一道亮丽的风景线遥

有分析认为袁房地产业在定
安异军突起袁不仅在于当地浓厚
的文化底蕴尧 优美的自然风光袁
更在于投资者看中了定安作为
野海口后花园冶 的后发优势遥 随
着袁城市规模的发展和配套设施
的完善袁定安独揽便捷安静的海
口后花园的优势将愈加明显袁宜
居定安将吸引更多人在此安居
乐业遥

关键词 房价

商品住房价格
不到海口的一半

从海口出发绕上东线高速袁城市的喧嚣渐行渐远袁田园的风光映入
眼帘袁一路向南飞驰 33公里袁半小时后本报记者一行抵达定安县遥对于
北上广等国内的大城市来说袁这样的距离也许都不能称之为距离遥

便捷的交通网络袁将定安与海口紧密地连接起来袁并成为省会城市
半小时经济圈的重要组成部分遥依托海口尧服务海口尧融入海口袁定安放
大与海口的同城效应袁围绕野一城三地冶大规划大发展袁打造宜居宜商生
态卫星城袁让更多生活在定安的百姓既可享受省会城市的优质资源袁又
可独揽小城的静谧与安详遥

(转自南岛晚报冤


